

SEVILLA MIÉRCOLES, 9 DE SEPTIEMBRE DE 2020. AÑO XXI, Nº 4696

### www.20minutos.es

### Pedro Sánchez avisa de que sin Presupuestos no llegarán 20.000 millones de la UE

El presidente del Gobierno reclama a los partidos que apoyen las cuentas del Ejecutivo para que en 2021 pueda llegar la primera parte de los fondos europeos. El PP insistió en su negativa de respaldar los Presupuestos del Gobierno y «firmar un cheque en blanco». Sánchez rechazó ayer su propuesta de una agencia estatal para gestionar el dinero de Bruselas. PÁGINA 2

### LAS CIFRAS DE LA PANDEMIA

### Los contagios siguen subiendo en Andalucía, con más de 1.000 casos diarios

El Ministerio de Sanidad notificó ayer 8.964 nuevos casos de coronavirus en todo el país, de los cuales 1.043 pertenecen a Andalucía, según la Junta. Las cifras demuestran que la situación aún está lejos de estabilizarse. PÁGINA 7

La hostelería reclama ayudas ante una situación «catastrófica» por la pandemia PÁG. 6 Kitchen: los socios de Sánchez piden una investigación y Casado se desvincula pág. 4



Varios países europeos, entre los que está España, barajan ya reducir el periodo de cuarentena de las dos semanas a los diez días. Los expertos analizan una medida que beneficia, sobre todo, a la economía. **PÁGINA 5** 

# La Junta refuerza Atención Primaria ante el colapso de Salud Responde

PLAN Se incrementarán en más de 5.000 horas el trabajo de los operadores de salud **AUMENTO** También crecerán las consultas presenciales en los centros con más demanda

PÁGINA 8





Para que la rueda gire. Los hosteleros de toda España salen hoy a las calles para pedir a los gobiernos más atención. Ya han cerrado miles de restaurantes y bares y temen que haya más de 85.000 clausuras en poco tiempo. Sucede lo mismo con otros comercios y empresas. El parón que hemos vivido tiene un precio muy alto. Y consecuencias para todos. También por eso, lograr con éxito la vuelta a clase es una asignatura que hemos de aprobar para que la rueda de nuestra vida y de la economía vuelva a funcionar. ●



# Sánchez presiona con que sin Presupuestos no llegarán los fondos de la UE

**RECHAZA** la agencia estatal que pide Casado y se gestionarán desde Moncloa **EL PP** no será «muleta» para que siga en el poder; ERC y Cs llevan su rivalidad al Senado

### **CLARA PINAR**

clara.pinar@20minutos.es/@Clara\_Pina

O España tiene nuevos Presupuestos en 2021 o no empezarán a llegar la primera parte de los 140.000 millones de euros del Fondo de la UE, unos 20.000 millones solo en transferencias. El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, lanzó ayer esta advertencia en el Senado. En principio, comparecía para dar cuenta de la evolución de la pandemia. En realidad, fue un nuevo intento de presionar a los grupos para que apoyen los Presupuestos del Gobierno. Según dijo, sin cuentas no empezarán a llegar las decenas de miles de millones que Hacienda espera ya para el año que viene. «Este fondo no se puede abordar sin Presupuestos», dijo Sánchez. «Los Presupuestos son el tren que permite canalizar los recursos procedentes de la UE. desvincularlos sería irresponsable y comprometería la absorción y ejecución de esos fondos», dijo. Las cuentas, añadió, «son el método natural, eficiente y eficaz para encarar los 140.000 millones».

Tras la ronda de contactos de la semana pasada, el presidente tiene el compromiso de Cs, del PNV o de Más País de que negociará las cuentas. ERC ex-



El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, ayer en el Senado. EFE

plorará también un acuerdo –del que quiere excluir a Cs-siempre que antes se convoque una nueva reunión de la 'mesa de diálogo' sobre Cataluña. Sin embargo, el presidente volvió a presionar ayer también al PP, con lo que, al mismo tiempo, volvió a discrepar con su vicepresidente segundo. Pablo Iglesias quiere buscar el acuerdo so-

### A mitad de 2021 y tras el OK del resto

••• «Una parte de los fondos va allegar en 2021 y la cantidad depende de que el proceso sea ágil». El proceso empezará el 15 de octubre con el envío a Bruselas del Plan Nacional de Reformas, que la Comisión tiene dos meses para estudiar. Después, el Consejo Europeo tendrá cuatro meses para emitir un «acto de evaluación», es decir, que los Estados miembros den su OK a los planes españoles. Sánchez adelantó que el trámite «no seráfácil» y pidió a comunidades y ayuntamientos máxima «claridad» en sus proyectos.

lo entre los partidos que facilitaron la investidura y Sánchez abrió ayer mucho más el enfoque. «Nuestra propuesta es tener el mayor apoyo posible, sin exclusiones». Apostó por unos Presupuestos «progresistas, de país y con el mayor apoyo posible». Ahí Sánchez incluye al PP, aunque Pablo Casado le dejó claro la semana pasada que no pueden apoyar las cuentas de un Ejecutivo del que forma parte Unidas Podemos.

Los grupos reprodujeron ayer las posiciones que se vieron en Moncloa la semana pasada. El PP repitió su negativa a apoyar las cuentas. Rechazó a firmar un «cheque en blanco» y ser su «muleta» para que siga en el poder, dijo su portavoz, Javier Maroto. También en línea con Inés Arrimadas, la narania Lorena Roldán se mostró abierta a acordar unos Presupuestos de «emergencia» y la portavoz de ERC volvió a pedir reunir la 'mesa de diálogo' e instó a Sánchez a elegir entre ellos y Cs.

La vinculación directa entre Presupuestos y fondos europeos supone un elemento más de presión de los grupos para que los apoyen pero también el portazo definitivo a la propuesta de Casado para que los 140.000 millones se gestionen a través de una agencia estatal, controlada por el Parlamento y dirigida por una personalidad «independiente». La idea no convenció en el Gobierno el día que fue planteada y ayer Sánchez cerró la puerta definitiva. Será su director de gabinete, Iván Redondo, quien determinará con los ministros y con empresas el destino de los miles de millones, de los que Hacienda espera contar ya en 2021 con 20.000, solo en transferencias.

Se creará en Moncloa una «nueva estructura» que quedará bajo la batuta de «Presidencia», donde operarán una «comisión interministerial», una «unidad de seguimiento». Una tercera instancia, también bajo la supervisión de Redondo, se encargará de la «colaboración público y privada» en la gestión



«Si es solo para que usted se mantenga en el poder, tiene que buscarse otros socios»

JAVIER MAROTO



«¿Qué medidas va a tomar, de izquierdas o de derechas? Hoy es presidente porque ERC se abstuvo»

**MIRELLA CORTÈS** Portavoz de ERC en el Senad



«Queremos Presupuestos serios y moderados. No nos gusta su compadreo con los independentistas»

LORENA ROLDÁN

de los fondos. Habrá «una interlocución continua con empresarios y sindicatos» sobre el uso de los fondos que también se dirigirá desde la Presidencia del Gobierno.

El único papel que Sánchez atribuirá al Parlamento sobre estos fondos será la rendición de cuentas, en la comisión mixta para la UE. ●

### El Gobierno seguirá derogando la reforma laboral hasta fin de año, pero no en su totalidad

El Gobierno tiene previsto continuar la derogación parcial de la reforma laboral del PP de 2012 y tiene previsto seguir reformando algunos de los elementos identificados como más «lesivos» para los trabajadores de aquí a final de año. El Consejo de Ministros aprobó ayer un plan legislativo que contempla aprobar hasta 171 proyectos de aquí a final de 2020, entre los que figura la reforma de la legislación laboral.

En concreto, el plan es concluir la «primera fase» de una reforma parcial que empezó en febrero con la prohibición de los despidos por ausencias debido a bajas por enfermedad. Según indican fuentes de Trabajo, antes de que termine el año se abordará también la recuperación de la prioridad del sector sobre el de empresa, la ultraactividad de los convenios, descuelgues y subcontratación. Asimismo, los planes

del Gobierno prevén abordar «en cierta medida» la limitación de la capacidad de modificación unilateral de las condiciones de trabajo por parte de la empresa.

De acuerdo con el plan trazado por el Gobierno en materia laboral, están previstas iniciativas como una ley paramodificar «la estructura, el ámbito temporal y las condiciones de inaplicación de la negociación colectiva». Se trata de leyes nuevas que deben ir sustituyendo a las disposciones ya existentes para que puedan ser derogadas.

También en el ámbito laboral, el Gobierno prevé presentar en el Congreso antes de que termine el año la ley «para la protección laboral de las personas trabajadoras que llevan a cabo actividades de distribución a terceras personas haciendo uso de medios tecnológicos». También se aprobará el

proyecto de ley de Teletrabajo, de la que ya han circulado borradores y que en principio el Gobierno tenía previsto haber aprobado ya esta semana.

En otro orden de cosas, el Gobierno aprobará de aquí a diciembre sendos proyectos de ley para crear un impuesto sobre los servicios digitales y un impuesto sobre transacciones financieras, que se incluirán ya en el proyecto de ley de Presupuestos, que también debe llegar al Congreso a finales de septiembre «o principios de octubre», dijo ayer la ministra de Hacienda, María Jesús Montero, admitiendo va un eventual retraso

sobre el plan previsto. Una Ley de Vivienda, otra para «fomentar el ecosistema de empresas emergentes» y una Ley de Función Pública figuran también entre los planes legislativos del Gobierno para lo que queda de año.

La más inmediata será la Ley de Memoría Democrática. El Consejo de Ministros aprobará el martes que viene un proyecto de ley que prohibirá entidades públicas o que con dinero público «enaltezcan» dictadores o regímenes totalitarios e incluirá un «plan de exhumación» financiado con fondos públicos y un banco de ADN. • CLARA PINAR

# **MURPROTEC**°

Tratamientos definitivos contra la humedad



Porque lo más importante son las personas y sus hogares, no dejaremos a nadie atrás

Ampliamos de manera excepcional en 500.000€ la inversión destinada a nuestro bono de protección social a familias y empresas para la eliminación definitiva de las humedades

Ahora y siempre, cuidamos de los que necesitan ayuda



900 30 11 30

www.murprotec.es

Solicita tu Bono y diagnóstico gratuito, personalizado, in situ y sin compromiso













Delegaciones Murprotec en: España, Portugal, Francia, Bélgica, Holanda, Italia y Luxemburgo

**#Congreso** 

# **Los socios** de Sánchez piden que se investigue al **PPporKitchen**

RUFIÁN asegura que «la guerra sucia en el PP» investigada en Kitchen «da incluso para ilegalizar al partido» **PSOE Y PODEMOS** 

estudiarán apoyar esta comisión de investigación, lo que le daría luz verde

### **DANIEL RÍOS**

El portavoz de ERC en el Congreso, Gabriel Rufián, anunció ayer que su grupo mantiene conversaciones con JxCat, EH Bildu, Más País, Compromís, BNG o la CUP para presentar una iniciativa conjunta para la apertura de una comisión de investigación en la Cámara Baja sobre la llamada operación Kitchen. Según aseguró Rufián, la intención de estos grupos es pedir el apoyo de PSOE y Unidas Podemos a su solicitud, y estas formaciones no se han cerrado a prestarlo, lo que podría hacer que saliera adelante.

El anuncio de Rufián se produjo horas después de que se hiciera público un escrito de la Fiscalía Anticorrupción en el que se apunta al exministro del Interior, Jorge Fernández Díaz, o la ex secretaria general del PP, María Dolores de Cospedal, como implicados en una supuesta operación para sustraer documentación comprometedora para el PP a su extesorero, Luis Bárcenas. Anticorrupción ha pedido, entre otras, la imputación de Fernández Díaz y Cospedal.

Por ello, ERC considera que el Congreso debe indagar en el supuesto uso del aparato del Estado para fines parapoliciales. «Si se hacían esto entre ellos, qué no habrán hecho con los demás, sobre todo con el independentismo catalán y con Unidas Podemos», se preguntó Rufián, que aseguró que, si algún partido «veta» la comisión, le «costará mucho explicarlo».

Minutos después, la portavoz del PSOE en el Congreso. Adriana Lastra, se abrió a apoyar esta comisión de investigación, aunque no confirmó qué posición tendrán los socialistas. «Vamos a estudiar bien el informe de la Fiscalía, el sumario, y hablaremos con el resto de los



La ex número 2 del PP M.ª Dolores de Cospedal y el exministro del Interior Jorge Fernández Díaz.

### Pablo Casado desvincula del caso a la dirección actual del PP

sado, desvinculó ayer a la actual dirección de su partido del caso Kitchen y apeló a la presunción de inocencia de la ex secretaria general Dolores de Cospedal y el exministro del Interior Jorge Fernández Díaz, después de que la Fiscalía Anticorrupción haya solicitado su imputación. Casado se desligó de la investigación del espionaje a Luis Bárcenas y señaló que en 2012 y 2013 él era un diputado por Ávila y «no tenía responsabilidad en el partido».

asistido a investigaciones que finalmente han quedado «en nada», como la de «los famosos ordenadores», y destacó su compromiso con la «honorabilidad» y la «ejemplaridad».

Respecto a los afectados por el caso Kitchen señaló que «ninguno está en política activa» y sobre el expresidente Mariano Rajoy apuntó que no nes que se hacen por la parte interesada». Casado tampoco quiso opinar sobre los hechos que se investigan: «No voy a comentar un escrito de la acusación de la Fiscalía liderada por una exdiputada socialista, exministra de Sánchez y envuelta en un turbio caso de extorsión policial, empresarial y periodística muy relacionada con estas cuestiones que ahora estov hablando». Asimismo, sostuvo que la marca del PP no necesita un cambio.

ro que no saldrá adelante es la relativa a la financiación de Podemos, propuesta por el PP. El pasado martes, la Mesa del Congreso dio luz verde a que comenzara su tramitación al no existir ninguna traba jurídica que lo impidiera. Pero ayer, la Junta de Portavoces - que sí vota con criterios políticos-rechazó continuar tramitándola con el apoyo del PSOE. ●

### ¿Qué es Kitchen?

Las claves de la trama derivada del caso Villarejo.

### ¿CÓMO SALE A LA LUZ?

Nace a raíz del descubrimiento de un pendrive en el domicilio de Villarejo en el que se habla de un «operativo policial que tendría por objeto la localización de documentos, así como el descubrimiento de actividad de interés policial-judicial», relacionada con el extesorero del PP. Luis Bárcenas.

### ¿QUÉ SE INVESTIGA?

El juez considera que hubo un operativo policial que actuaba fuera de la ley para localizar documentos que podrían comprometer a parte de la cúpula del PP. Tiene imputados al ex número dos de Jorge Fernández Díaz, Francisco Martínez, por ser el que supuestamente autorizó el pago de los fondos reservados; y al exdirector adjunto operativo de la Policía, Eugenio Pino. Investiga a varios altos cargos de la excúpula policial. ¿QUÉ PAPEL JUEGAN COSPEDAL

### Y FERNÁNDEZ DÍAZ?

La Fiscalía sostiene que la ex secretaria general del PP habría tenido «interés personal» en esta trama porque la documentación que se buscaba era «supuestamente comprometedora para ella» v pide su imputación. También la del exministro del Interior por presuntos delitos de prevaricación, malversación y descubrimiento y revelación de

### ¿PUEDE SALPICAR A RAJOY?

Su nombre aparece en el informe del juez en las conversaciones pinchadas a Villarejo. Además, el ex secretario de Estado de Seguridad Francisco Martínez, imputado, advirtió que si él era citado a declarar, posteriormente lo serían Jorge Fernández Díaz y «probablemente MR», en referencia a Rajov.

### El presidente del PP, Pablo Ca-El líder de los populares dijo iba a entrar a valorar «acusacioen un encuentro con el periódico El Mundo que «hay que reafirmar la presunción de inocencia», pues su formación va ha

grupos parlamentarios», señaló Lastra, que calificó el escándalo como «un caso de extrema gravedad ante el que el PP, el actual, tiene que rendir cuentas».

Por su parte, su homólogo de Unidas Podemos, Pablo Echenique, aseguró que el expresidente estadounidense Richard Nixon tuvo que dimitir por algo «mucho menos» grave de lo que, presuntamente, han he-

cho dirigentes del PP. «Las fuerzas de seguridad tienen que estar para proteger a la ciudadanía, no a los corruptos del PP», denunció Echenique, que aseguró que «lo que estamos conociendo estos días explica muchas de las cosas que mi formación ha tenido que vivir en los últimos años».

Por el contrario, la comisión de investigación que va es segu-

# El fiscal pide investigar el contrato de Podemos con Neurona el 28-A

La Fiscalía critica que se hayan instado diligencias en base a «rumores»: «Es contrario a lo que se pretende» en «una sociedad democrática»

La Fiscalía de la Comunidad de Madrid remitió ayer al juez que investiga la contabilidad de Podemos un escrito en el que se muestra partidaria de seguir adelante con la investigación de un contrato firmado por la formación con la empresa Neurona Consulting -vinculada a la izquierda latinoamericana-para las elecciones generales del 28 de abril de 2019.

No obstante, el Ministerio Público rechaza el resto de la investigación iniciada por el juez -en relación a asuntos como los supuestos sobresueldos para cargos de Podemos o las presuntas irregularidades en la construcción de la nueva sede- al considerar que no existen indicios de delito. Y. en su escrito.

asegura que algunas cuestiones sobre las que se indaga son «rumores, sospechas o suspicacias», como por otra parte vino a reconocer en su declaración José Manuel Calvente, el exabogado de Podemos que denunció estos supuestos delitos.

Según aprecia la Fiscalía en su escrito, haber abierto buena parte de las diligencias ordenadas por el juez en base a estos supuestos rumores sin tener en cuenta la «clara» animadversión del denunciante contra Podemos «es completamente contrario a lo que se pretende en una instrucción judicial en una sociedad democrática».

En relación al contrato con Neurona Consulting que sí pide investigar, la Fiscalía considera que existen «indicios racionales» de la comisión de un posible «hecho delictivo» dado que «existen

elementos que determinan que no se ha acreditado la justificación» del gasto realizado y que la empresa se creó «ad hoc para la prestación del servicio».

A juicio del Ministerio Público, el obieto social de la empresa no coincide con las prestaciones contratadas, y no habría «quedado suficientemente acreditada» la «efectiva elaboración» de algunos trabajos por los que Podemos pagó en la campaña de las generales de abril de 2019. ● DANIEL RÍOS

### Países europeos estudian acortar los periodos de cuarentena

El epidemiólogo Joan Caylà afirma que esta reducción podría ser beneficiosa para el cumplimiento de los aislamientos

### **ELENA OMEDES**

actualidad@20minutos.es/@20m

Si bien el aislamiento y las cuarentenas han demostrado ser métodos efectivos para atajar la transmisión de la Covid-19, a día de hoy es complicado poder saber con certeza cuál es el número de días que un posible contagiado o un contacto estrecho de un infectado debe permanecer en cuarentena. Hasta ahora, por recomendación de la OMS, los gobiernos imponen a los sospechosos la cuarentena de 14 días «desde la última exposición a un caso confirmado». Pero varios Ejecutivos, incluido el español, barajan reducir

este periodo de aislamiento, lo que abre un debate en torno a si estas reducciones atienden a evidencias científicas o si responden al objetivo de mantener a flote a una economía duramente golpeada por la pandemia.

El virólogo alemán Christian Dorsen propone acortar la cuarentena a cinco días, porque asegura que «el período de infección empieza dos días antes de que se presenten los síntomas y termina cuatro o cinco días después». Y varios gobiernos se están planteando esa opción ante la cada vez más evidente segunda ola de contagios. En España, el di-



Un hombre se somete a una PCR en Lorca (Murcia). EFF

rector del Centro de Coordinación de Alertas y Emergencias Sanitarias, Fernando Simón, aseguraba anteayer estar estudiando la posibilidad de «olvidarnos ya de los 14 días» y reducir la cuarentena a diez. Reducciones similares, a siete días de aislamiento, también las contemplan en Francia o Alemania.

Los efectos económicos que suponen las cuarentenas son muy difíciles de cuantificar todavía, según afirman fuentes de la CEOE a **20minutos**, que aseguran que hasta que no haya pasado todo, no se podrán saber los datos exactos. «Obviamente hay una cosa muy clara, que es que cuanto más se pare la actividad, más sufre la economía», añaden. Y señalan que, en la medida de lo posible, hay que explorar todas las posibilidades que permitan compaginar la salud con la actividad económica, «porque también hay que cuidar la salud económica».

«Reducir los períodos de aislamiento tiene una consecuencia económica; pero no me atrevería a confirmar que haya sido el motor para plantearlo», declara Ana García, miembro de Salud Laboral de la UGT. Ahora, lo más importante es primar la salud de los trabajadores «y que realmente vuelvan cuando tengan que volver», y no de una forma «precipitada ni por un criterio economicista», dice.

«En una situación tan complicada, lo más aconsejable sería aplicar un principio de cautela, ser prudentes y, si realmente se va a acortar la cuarentena, que se asegure que esa persona no va a ser un foco de contagios», asevera García, que considera necesario en esos casos la realización de PCR y otras pruebas «que den garantías de que esa persona ya no puede infectar o contagiar a otras».

La ventaja desde el punto de vista económico, «obviamente sería que hay una diferencia de cuatro días, en los que la persona podría ir a trabajar», señala a **20minutos** el epidemiólogo Joan Caylà, que insiste en destacar la importancia de que, una vez cumplidos «estrictamente» los 10 días de aislamiento, se cumplan «a rajatabla» las medidas de

seguridad (mascarilla, lavado de manos y distancia física). No obstante, hay que tener en cuenta que «cada persona es diferente»y, por lo tanto, también lo es su período de incubación; razón de más para ser responsables una vez se termine la cuarentena.

«Lo que se ve con este tipo de cuarentenas es que el incumplimiento es bastante grande», asegura Caylà. Por ello,

«Se está debatiendo dejar la cuarentena en diez días, aunque reducirla a cinco o a siete va a llevar más tiempo»

FERNANDO SIMÓN

considera que la disminución de días de aislamiento puede favorecer a un mayor cumplimiento por parte de la población. Además, el epidemiólogo opina que la decisión es acertada –más incluso que otros países que están barajando reducirlo a siete días, pues afirma que, si a los 5 o 6 días se empiezan a presentar los síntomas, «siete es solo un día más, por lo que parece más lógico rebajar a 10 días y observar cómo va todo».



# La hostelería alerta del cierre de 85.000 locales

PROTESTA Las grandes asociaciones de toda España se manifiestan hoy en Madrid REIVINDICACIONES Piden vales para los clientes y menos restricciones de los aforos

### **JAVIER LÓPEZ MACÍAS**

El sector hostelero pide auxilio. Ahogado por las restricciones antiCovid impuestas por la administración central y por las autonómicas, las principales asociaciones de toda España salen hoy a la calle para mostrar su descontento y denunciar el abandono que sufren. A las 11.30 h están convocadas en Cibeles (Madrid) las principales asociaciones del sector. También habrá una pequeña réplica en Andalucía, ya que la Asociación de Hosteleros de Sevilla ha convocado también hoy a las 11.00 h otra concentración en apoyo a la manifestación promovida por la patronal nacional.

«Vendrán representantes de todas las provincias de España y de todo tipo de hostelería», explica José Luis Yzuel, presidente de la Confederación Empresarial de Hostelería de España. En una conversación con 20minutos, expone que están «cabreados» por las «arbitrarias medidas» que, dice, solo se están tomando contra este sector. También alerta sobre las «catastróficas» consecuencias que pueden





presidente de la Confederación Empresarial de Hostelería de España, la patronal del sector hostelero.

¿Qué sensaciones tiene el sector de la hostelería? Hay un cabreo generalizado porque vivimos nuestra situación, que es muy delicada, con mucha preocupación. Somos la cortinilla de humo de los

¿Qué consecuencias supondrá la crisis poscovid? El 20% de nuestras empresas no han abierto y muchas no lo harán. Es probable que cierren 85.000 locales y en agosto ha habido medio millón de empleos menos.

¿Qué medidas reales piden? Prorrogar los ERTE y modificarlos, medidas fiscales, vales para que los ciudadanos gasten, menos restricciones y ayudas

directas. ● J. L. MACÍAS



dez de estos locales con fórmulas como la utilizada por el Gobierno británico, que ha dado un vale a sus ciudadanos para gastar en restauración. así como la reducción del IVA del 10% al 4% que espera que se lleve a cabo. «Hay que insistir en que son medidas que urgen». También relajar las medidas de limitación de aforo impuestas por las autonomías.

provocar: según los datos que

maneja su asociación, está en

juego la supervivencia de hasta 85.000 locales en todo el pa-

ís. «El 20% de las empresas

hosteleras no han abierto v muchas de ellas no van a

abrir», asegura a este diario.

dor. Este agosto, según detalla, han sido 300.000 los emplea-

dos de hostelería que no han

sido recuperados tras ser in-

cluidos en algún Expediente

de Regulación de Empleo (ER-

TE), una cifra que se suma a

los 256.000 empleados menos

que ha registrado el sector es-

te verano: «En total, hemos

perdido ya medio millón de

empleos». Por ello, pide al Go-

bierno y a las autonomías «ac-

tuar ya», pues la situación es

«catastrófica y no mejora». En-

tre sus peticiones, destaca la

prórroga de los ERTE y cam-

biarlos, ya que «no tiene senti-

do que si una empresa está ce-

rrada tenga que pagar una par-

Yzuel pide aumentar la liqui-

te a su trabajador».

Además, da otro dato revela-

Otra de las asociaciones que acudirá a la manifestación será España de Noche, la patronal de pubs y discotecas. La situación de la noche española es, si cabe, más trágica, va que todos sus locales están cerrados por obligación, lo que ya les ha llevado a perder hasta 10.000 millones de euros.

Según sus cálculos, los bares de copas pierden semanalmente entre 5.000 y 25.000 euros y las grandes salas, 100.000 euros, Además, España de Noche alerta de la desaparición de casi 6.000 empresas, una cifra que llegar a las 17.000, lo que supondría la destrucción de 140.000 empleos directos.

### Una mujer de 70 años muere en la pandemia y su cuidadora okupa su casa

Pasó de cuidadora a okupa en tan solo mes y medio. Pilar, la anciana a la que cuidaba, de 70 años, falleció en su casa del municipio madrileño de Leganés el pasado 30 de marzo, en pleno confinamiento, y ella, lejos de avisar a sus hijas de lo sucedido, se encargó de gestionar con la funeraria su traslado e incineración para poco después quedarse en la casa, según la denuncia presentada por la familia.

Además de okupar la vivienda, la muier reclama a las hijas de Pilar 15.000 euros para marcharse, según Telemadrid. Una de las hijas acudió al domicilio a pedir explicaciones a la mujer sin resultado.



### Detienen al narco más buscado de España

La unidad GRECO de la la Policía Nacional detuvo el lunes en Pontevedra a Juan Carlos Santórum, el gran capo gallego de la droga y máximo exponente del negocio en toda España. Le arrestaron «cuando salía de su domicilio de Vilanova de Arousa en un vehículo de alta gama junto a su mujer», cuentan efectivos policiales implicados en su detención.

### Una mascarilla que cambia de color cuando se tiene fiebre

Una empresa alicantina ha desarrollado y patentado un tejido capaz de activarse con el aumento de la temperatura corporal y que ha sido homologado para su uso en mascarillas higiénicas, certificando su efectividad frente a la Covid-19.

### Una boda termina en batalla campal

Una boda en Gales acabó en una batalla campal. En las imágenes grabadas, se ve a varios asistentes tirados en el suelo y que se encuentran inconscientes. Además, se distingue a la novia dando puñetazos a otra persona. No obstante, no hubo heridos graves.

### Lanza alega que atacó «por instinto» en el crimen de los tirantes

Rodrigo Lanza declaró ayer en el segundo juicio por el caso del crimen de los tirantes. Afirmó que golpeó «por instinto» al zaragozano Víctor Laínez, quien falleció cuatro días después, y que pensó que la víctima le quería «matar».



### El gasto en restaurantes y bares vuelve a caer y se sitúa en niveles de junio

La restauración y la hostelería, como otros sectores, se han atragantado con los nuevos rebrotes. El repunte de casos de Covid-19 por toda España ha supuesto que bares, cafeterías y restaurantes hayan perdido en agosto lo que habían empezado a recuperar en julio.

Al cierre de la semana 34 (domingo 23 de agosto), el gasto en las barras y mesas de la restauración v la hostelería se situó al 53% de los niveles que registra-

ba antes del periodo de confinamiento, según los datos de la empresa de investigación de mercados The NPD Group. Es el nivel de ventas más bajo desde el fin del estado de alarma a finales de junio.

El gasto en bares, cafeterías y restaurantes en la semana 34 es 10 puntos menor respecto a la primera semana de julio. En ese momento se alcanzó el pico de consumo del verano.

Por canales, los restaurantes de servicio rápido y los ba-

res de tapas han mostrado un mejor comportamiento a lo largo del verano y han llegado a recuperar entre el 70 y el 80% del negocio previo al estado de alarma. Sin embargo, son los que más han notado el impacto del aumento de contagios de coronavirus en agosto.

En el caso de los restaurantes de servicio completo y las cafeterías, la recuperación ha sido más moderada, de modo que a finales de agosto habían logrado reconstruir alrededor del

50% de su negocio. Tiene mucho que ver con el hecho de que sus usuarios son de más edad y están menos dispuestos a consumir fuera de casa en la actual situación

A la hora de salir fuera, las cenas se llevan la palma. Es el momento de consumo preferido por las personas. Muestra la mejora más sólida del mercado, con unas ventas semanales que en agosto han alcanzado dos tercios de los niveles previos a la pandemia.

# Se mantiene la tendencia ascendente NUEVOS CASOS CONFIRMADOS EN UN DÍA EN ESPAÑA 30.000 Casos confirmados por PCR e IgM (con sintomatología compatible) añadidos cada día a los registros de Sanidad. 25.000 20.000 15.000 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 29 30 31 1 2 3 4 5 6 7 8 ACOSTO Fuente: Ministerio de Sanidad (Informe del 8 de septiembre) SEPTIEMBRE Gráfico: Carlos G. Kindelán

# España suma 8.964 positivos y Andalucía vuelve superar el millar

La región notifica 1.043 contagiados en un solo día, además de ocho nuevos decesos. También sube la incidencia del virus

### JORGE MILLÁN

jmillan@20minutos.es/@jmillan94

El Ministerio de Sanidad notificó aver 8.964 nuevos casos de coronavirus en todo el país, 3,168 de diagnosticos producidos en las 24 horas del lunes. Estas dos cifras certifican, de nuevo, que los contagios siguen creciendo en España ya que nos confirman una nueva subida -por cuarta semana consecutiva-, respecto a la cifra total registrada el mismo día de la semana anterior. Asimismo, en el caso de los casos positivos detectados un día antes, se trata del séptimo martes seguido en el que este dato vuelve a aumentar.

En todo el país, además, hay que lamentar el fallecimiento de 48 personas más, lo que eleva el registro de decesos total del Gobierno a 29.594. Y es que la presión sanitaria de los hospitales también se ha incrementado ligeramente, tras registrarse 955 ingresos, lo que deja el total de pacientes hospitalizados en 7.972 (1.051 en UCI) y la ocupación en el 8% de las camas.

En lo que respecta a la incidencia (casos registrados en los últimos 14 días por cada 100.000 habitantes), también sigue al alza. En concreto, ayer subió 6,2 puntos hasta alcanzar los 236,03 de media en España. Pese a que estos números sugieren que la epidemia sigue creciendo, no lo hace de la misma forma en todo el territorio. Es más, en Cataluña, Asturias o Extremadura este indicador, que refleja el nivel de circulación del virus, se redujo entre ayer y el lunes.

En la otra cara de la moneda, Navarra, Madrid y Murcia registran las subidas más altas. Y, es de nuevo, la Comunidad gobernada por Isabel Díaz Ayuso la que más contagios aporta al informe de Sanidad: 2.921 casos totales –casi un tercio de los notificados en toda España–, de los que 984 se confirmaron solo durante la jornada del

### El 'oasis' asturiano

••• Asturias es la comunidad que mejor está capeando la segunda ola del coronavirus o, al menos, eso es lo que sugieren sus datos diarios de contagios. Su incidencia acumulada – de 63,65 casos por cada 100.000 habitantes en los últimos 14 días – es cuatro veces menor que la media española. La asturiana es también la comunidad con un menor porcentaje de sus camas hospitalarias ocupadas por pacientes Covid, con tan solo un 2%, y ha acumulado tan solo 347 contagiados en la última semana.

lunes, según el ministerio. Este último dato varía del anunciado por la autonomía madrileña, que notificó 774 nuevos contagiados en 24 horas, además de 21 fallecimientos.

Tras Madrid, solo Andalucía registra una cifra superior, con 1.040 casos reportados (1.043, según la Junta) y vuelve a superar el millar tras dos jornadas de bajada. Como la tendencia es ascendente, la incidencia también se ha triplicado en tres semanas hasta alcanzar los 129,13 casos por cada 100.00 habitantes. No obstante, sigue muy por debajo de la media española. Además, en la comunidad se han registrado ocho nuevas muertes.

Según el Ministerio, es Cataluña la tercera comunidad que más nuevos casos aporta, con 741 (1.126 informados por la Generalitat catalana), aunque, como se ha mencionado anteriormente, la tendencia allí es descendente. Pese a esto, hay que lamentar ocho fallecidos.

Por su parte, la Comunidad Valenciana, que con 671 nuevos casos (672, según el Consell) ocupa el cuarto puesto, también vive un alza de contagios, aunque el ascenso está siendo más moderado que en otras regiones y la incidencia se mantiene también por debajo de la media. Asimismo, la Generalitat informó de 9 nuevos decesos.

### Las partículas de las heces transmiten la Covid-19

Tirar de la cadena –o más bien pulsar el botón de la cisterna– es un gesto que repetimos varias veces al día, pero el camino que recorren nuestros excrementos después nos es mucho más ajeno. Aunque pueda ser desagradable visualizarlo, lo cierto es que pequeñas partículas de las heces –que en adelante llamaremos bioaerosoles– se desprenden del cuerpo principal y toman otro camino, ascendiendo tuberías arriba.

Generalmente, estos aerosoles son inofensivos y vivimos mejor sin considerar su existencia, pero un estudio publicado la semana pasada en la revista *Annals of Internal Medicine* sugiere que nueve personas se infectaron de Covid-19 por esta vía en la ciudad china de Guangzhou a principios de año.

«Los bioaerosoles de un tamaño suficientemente pequeño pueden haber sido transportados por el aire a través de las tuberías y conductos de ventilación y haber sido succionados en otros cuartos de baño», explican los investigadores autores de la investigación. • P. RODERO

### Detenido por amenazar a su mujer e hija con contagiarlas

Un hombre de 48 años, que había dado positivo en coronavirus, fue detenido este lunes en el municipio madrileño de Getafe tras amenazar, armado con un cuchillo de grandes dimensiones, a su mujer y a su hija con contagiarlas la enfermedad tosiendo cerca de ellas.

Los agentes se personaron en el lugar tras una llamada al 091 que alertaba de fuerte gritos provenientes de una casa, en la cual un individuo, de nacionalidad española, en estado de embriaguez estaba amenazando a su mujer con un cuchillo.

Cuando los policías llegaron al lugar, el hombre gritaba desde la ventaba empuñando el arma de 10 centímetros de largo y cinco de ancho: «Si no se os lleva el Covid, os llevo yo».

Sus familiares narraron a los policías que antes de sacar el cuchillo, el arrestado se bajaba la mascarilla para toserles. Fue inmovilizado por los agentes y arrestado, siguiendo el protocolo de seguridad por el coronavirus. Tenía antecedentes por malos tratos.

### 20"

### La surfista contagiada llevó a su hijo al colegio antes de ser detenida

La mujer contagiada de coronavirus que fue detenida el lunes tras saltarse el confinamiento para ir a hacer surf en la playa de la Zurriola, en San Sebastián, había llevado esa misma mañana a su hijo de cinco años al colegio.

### Muere una enfermera por Covid tras salir de la UCI en mayo

La enfermera Belén Mato, de 49 años, que falleció ayer en Ponferrada (León) a causa de las secuelas que le dejó la Covid-19 tras 40 días en la UCI, se ha convertido en la primera trabajadora de la sanidad víctima de la pandemia en la comarca de El Bierzo.

### Sanción por no hacer la declaración de la renta estando en la UCI

Hacienda interpuso una multa a un médico que se contagió de Covid-19 en el trabajo y estuvo 40 días ingresado en la UCI por considerar que podría haber hecho el trámite el día que le trasladaron en ambulancia de un hospital a otro.



### **ANDALUCÍA**

**#Sanidad** 

# El colapso obliga a Saluda reforzar Atención Primaria

LA JUNTA sube en 5.325 horas al mes el trabajo de los operadores de Salud Responde Los CENTROS con más demora tendrán que aumentar las consultas presenciales

### **B. RODRÍGUEZ**

beatriz.rodriguez@20minutos.es/@Bbitrix

Conseguir cita con el médico en algún centro de salud de Andalucía en un plazo inferior a los 14 días se ha convertido en una misión prácticamente imposible. Y si, además, el paciente busca una atención presencial, la tarea se complica. Los sindicatos llevan días denunciando la situación y, hasta el momento, la Junta solo había admitido «problemas en algunos distritos y áreas». Ayer, en cambio, el Ejecutivo regional anunció que, ante la «situación que hay ahora», la Conseiería de Salud y Familias ya a poner en marcha un plan para la Atención Primaria que «se activa ya». A la vez que confió en que la situación «vuelva a la normalidad con la vuelta de las vacaciones».

El propio presidente de la Junta, Juanma Moreno, afirmó que le «gustaría que la prestación de los servicios públicos fuera siempre extraordinaria, pero vivimos una situación excepcional que requiere más recursos continuamente. Hoy reforzamos la Atención Primaria para lograr mayor agilidad. Seguimos sumando medios para la sanidad andaluza».

La primera medida del plan pasa por incrementar en 5.325 horas al mes el trabajo de los operadores de Salud Responde, el primer filtro que hay que



0

HISTORIAS CON FOTO

### Las citas, ni por el móvil ni por teléfono

La aplicación de Salud Responde permite, habitualmente, pedir cita con el médico de familia en apenas un par de clics. Sin embargo, el colapso que estos días se registra en la Atención Primaria impide que esta simple gestión se pueda llevar a cabo. La *app* avisa de que no hay cita disponible en los próximos 14 días e invita al usuario a llamar al centro de salud, donde las esperas al teléfono llegan a eternizarse en algunos casos y, en otros, directamente se corta la llamada, tal y como ha comprobado este periódico. La Conseiería aseguraba hace unos días que los problemas se registraban solo en cuatro distritos sanitarios - Granada metropolitano, Málaga Norte, Costa del Sol y norte de Almería-, si bien la situación también se está repitiendo en otras provincias, como Sevilla. • B.R.

Pantallazo de la *app* Salud Responde tras el intento, ayer, de petición de cita en un centro de Salud de Sevilla. superar para, entre otros servicios, conseguir cita con el médico o con Enfermería, o renovar las recetas evitando acudir presencialmente al centro de salud. Eso sí, el aumento se producirá solo de septiembre a noviembre, lo que supone cerca de 16.000 horas más en total.

Además, según explicó ayer el portavoz de la Junta, Elías Bendodo, los centros de salud y unidades especializadas donde la demora para dar cita telefónica sea superior a «48-72 horas durante cinco días consecutivos» tendrán que ampliar la oferta de consultas presenciales o reforzar la telefónica. Una medida que se llevará a cabo «en horario de jornada complementaria», según manifestó el portavoz.

### **RASTREADORES**

Salud también ha contratado un centro de llamadas adicional en el que trabajará un
equipo de 30 agentes para
apoyar a los rastreadores Covid. Y se pondrán en marcha,
en Sevilla y Granada –aunque
con atención a todas las provincias–, dos nuevos call center de rastreo de contactos y
seguimiento, que servirán para apoyar a los distritos y a la
Atención Primaria.

Bendodo también anunció ayer que Andalucía va a incorporar cien rastreadores más, que se sumarán a los 8.200 que ya existen y que son profesionales del sistema sanitario público de la comunidad. Además de los solicitados al Gobierno central tras ponerlos este a disposición de las comunidades autónomas.

En este sentido, el portavoz andaluz explicó que la Junta ha pedido al Ejecutivo central 360 rastreadores para la comunidad, si bien el Gobierno de Pedro Sánchez, aseguró Bendodo, les ha trasladado que finalmente serán entre 200 y 250 los que se envíen a Andalucía, de los que primero llegará un equipo de cien rastreadoEN CIFRAS

1.516

**centros de salud** de Atención Primaria hay repartidos por toda la comunidad andaluza.

**10,4** 

**millones** de actos médicos y de Enfermería se han realizado en los centros en junio y julio

70%

**de la toma de muestras** para detectar la Covid se han hecho en A. Primaria este verano.



20M.ES/ANDALUCIA

Todas las noticias e información sobre la actualidad andaluza en nuestra página web **20minutos.es** 

res de la Unidad Militar de Emergencia (UME).

### **OTRAS MEDIDAS**

La Junta incidió ayer en que va a potenciar los «autoCovid» para la toma de muestras masivas desde los vehículos. Y recordó que Salud ha adquirido por cinco millones de euros un millón de test rápidos con una fiabilidad «que ronda el 100%, equiparable a los PCR». Unas pruebas «novedosas» que permiten no tener que contrastar el resultado de los test rápidos con posteriores pruebas PCR, de forma que, ejemplificó el portavoz, el resultado que ahora tarda entre 24 y 48 horas «estará en 15 minutos».

### Solo el 0,1% de los 88.000 docentes que se han sometido a un test dan positivo

A 24 horas de que dé comienzo en Andalucía el curso escolar, con la incorporación a las aulas de unos 800.000 alumnos de Infantil y Primaria –lo que supone unos 20.000 menos matriculados que el curso pasado por razones de «natalidad»–, el consejero de Educación, Javier Imbroda, insistió ayer en mandar un mensaje de tranquilidad a las familias, y explicó que de los 87.911 docentes que hasta la fecha se han sometido a un

test serológico para la detección del coronavirus, solo 135, es decir, un 0,1%, han dado positivo.

Además, el titular del departamento anunció que en enero se realizará otra ronda de pruebas al personal docente y no docente de los centros educativos de la comunidad con motivo del regreso de las vacaciones de Navidad.

También se someterán a un test los 30.000 docentes, investigadores y personal de administración y servicios de las universidades públicas andaluzas, que reabrirán sus aulas entre mediados de este mes y principios de octubre excepto la de Córdoba, que lo hace hoy-. El consejero de Universidades, Rogelio Velasco, aseguró ayer que tanto las instituciones como la Junta apuestan por la «máxima presencialidad» de los 240.000 estudiantes universitarios de la región, aunque recordó que entre los protocolos a adoptar

LA CIFRA

135

docentes de los 87.911 que ya se han sometido en Andalucía a un test para la detección del coronavirus antes del inicio del curso escolar 2020-2021 han dado positivo, lo que supone, enfatizó ayer el consejero del ramo, solo un 0,1% del total. en la Universidad figura no sobrepasar como norma general el 50% de ocupación máxima de las aulas. En caso de que se supere ese aforo, se han determinado varias modalidades, como los turnos rotatorios de clases presenciales, las clases magistrales online y la utilización de 'aulas espejo', en las que se retransmitirá en directo la clase que se está impartiendo presencialmente de forma que los alumnos puedan intervenir telemáticamente.

El consejero de Educación aseguró ayer también que su departamento está trabajando por la «estabilidad» de la plantilla docente, y anunció que en el mes de octubre se publicará la convocatoria para las 6.206 plazas previstas para Secundaria, profesores técnicos de Formación Profesional (FP), Escuelas Oficiales de Idiomas (EOI) y profesores de Escuela de Arte y Arte Dramático; además de celebrarse el 4 de octubre la primera prueba de las oposiciones a Inspector.

«Andalucía está preparada para una vuelta al cole presencial y segura», repitió el portavoz de la Junta, Elías Bendodo, que acusó al PSOE-A de «no querer que se abran las aulas».

### SEVILLA

cuado» de prestación de los ser-

vicios básicos. Así, se incluirá

la dotación de todas las vacan-

tes, «garantizando recursos pa-

ra aquellas que se puedan cu-

brir una vez que se culminen

los procesos abiertos para Poli-

cía Local o Bomberos, así como

otros que se puedan iniciar

dentro de las posibilidades le-

gales». Igualmente, se asegura-

rán las transferencias para ga-

rantizar los servicios de trans-

porte urbano, de limpieza,

parques y conservación de co-

Para la obtención de recursos,

el Consistorio contempla la uti-

lización del superávit, líneas de

financiación mediante subven-

ciones de otras administracio-

nes y fondos europeos, y el plan

de inversiones a través del Pa-

trimonio Municipal de Suelo.

las prioridades pasan por la

ejecución de los acuerdos al-

canzados en la Comisión de

Reactivación Social v Econó-

mica y el Fomento del Empleo

en cuanto a agenda social, por

recursos para programas de

empleo e inserción social, por

la adquisición de materiales y programas del área de Salud

ante la pandemia, por los pro-

gramas de inversión pública,

las ayudas a los autónomos y

micropymes, y por la ejecución del Plan8 de promoción

También se dará prioridad,

según lo expuesto por el Con-

sistorio, a la modernización

de la atención al ciudadano, las

medidas de lucha contra el

cambio climático, la Agenda

Urbana y la apuesta por la mo-

vilidad sostenible, la ejecución

del plan de la vivienda a tra-

vés de Emvisesa, el manteni-

miento de la programación cul-

tural v deportiva, v las mejo-

ras en los distintos barrios, con

intervenciones específicas en

las zonas con necesidades de

transformación social.

del turismo.

En lo que al gasto se refiere,

legios y edificios públicos.

# Las cuentas de 2021 prevén 35 millones menos en ingresos

El Ayuntamiento presenta a los grupos las líneas maestras del Presupuesto, en el que priman los servicios públicos



El alcalde, Juan Espadas, junto a la delegada de Hacienda. ARCHIVO

zona20andalucia@20minutos.es/@20m

La negociación del Presupuesto municipal de Sevilla para el próximo año, marcado fuertemente por las consecuencias de la crisis del coronavirus, echó aver a andar con la primera reunión que la conceial de Hacienda y Administración Pública, Sonia Gaya, mantuvo con el resto de los grupos políticos, a los que mostró las líneas maestras de las cuentas de 2021. Unos presupuestos en los que se prevén menos ingresos v donde se dará prioridad, según lo planteado por el Ayuntamiento, a los servicios públicos y a la reactivación económica de la ciudad.

El punto de partida de las cuentas es la previsión de una nueva caída de los ingresos municipales, que se estima en más de 35 millones de euros. Esto «condicionará el presupuesto de gastos para 2021, teniendo en cuenta, además, que se establece como prioridad garantizar la estabilidad y la sostenibilidad del Ayuntamiento», explicó Gaya. En este sentido, el obietivo municipal es que la corporación no entre en una situación de «desequilibrio que lastre a la ciudad durante los próximos años».

Con un presupuesto de gasto «ajustado al máximo de las posibilidades económicas» del Consistorio, será prioritaria la defensa de lo público y el mantenimiento de un «nivel ade«Lo que se debe de hacer es concretar las partidas presupuestarias y medidas económicas»

**BELTRÁN PÉREZ** Portavoz del PP

«Somos una fuerza exigente y pedimos el cumplimiento de los acuerdos de 2020»

DANIEL GONZÁLEZ ROJAS

«Encontramos las líneas coherentes, al incluir la mayoría de exigencias que hemos hecho»

ÁLVARO PIMENTEL Portavoz de Cs

«Hay un amplio margen para alcanzar acuerdos. Agradezco la voluntad de diálogo de todos»

ONIA GAYA

Voluntad de diálogo

Ayuntamiento que concrete las medidas económicas. Su portavoz, Beltrán Pérez, ya aseguró hace unos días que apoyará las cuentas si contemplan seis millones de euros para autónomos y hosteleros, la cobertura de plazas de Policía Local y la congelación de impuestos. Mientras, Cs ha pedido una reunión con el alcalde, Juan Espadas, para abordar la «letra pequeña» del Presupuesto y «buscar un acuerdo rápido». Desde Adelante se mostraron dispuestos a negociar, pero exigen cumplir con acuerdos previos y poner fin a las privatizaciones.

### La Junta recibe 12 ofertas para actualizar el tramo Sur de la línea 3 de metro

«Se sigue cumpliendo el cronograma para retomar el proyecto de la red de metro de Sevilla tras años sin avances» Con estas palabras anunció ayer la consejera de Fomento, Marifrán Carazo, que un total de 12 uniones temporales de empresas (UTE) han presentado sus ofertas para la revisión y actualización del proyecto del tramo Sur de la línea 3, desde el Prado de San Sebastián hasta el Hospital de Valme. La Consejería prevé que la adjudicación se produzca antes de finales de este año y, desde ese momento, habrá un plazo de 24 meses para la adaptación del proyecto constructivo.

La Junta recuerda que este pasado verano ya se adjudicó a la empresa UG21 el contrato similar correspondiente al tramo Norte, de forma que la Consejería mantiene su intención de comenzar las obras de construcción antes de termine el presente mandato, de forma, además, que la nueva línea pueda ir funcionando sin necesidad de estar terminada completamente. •

### El caso de los ERE, de nuevo en los juzgados

La gestión de la Junta socialista vuelve a ser enjuiciada a partir de hoy en la Audiencia Provincial de Sevilla, que acogerá la vista oral contra seis ex altos cargos y otras seis personas por una de las casi 190 piezas de la macrocausa de los ERE. Se abordarán las ayudas que la administración autonómica concedió a Aceitunas y Conservas (Acyco). De los acusados, hay cinco ex altos cargos que ya fueron juzgados y condenados en la pieza política, por lo que probablemente sean excluidos de esta causa.

### Atropellan a un lince en La Puebla del Río

Un lince ha fallecido al ser atropellado en un camino asfaltado de la localidad de La Puebla del Río. Los atropellos a esta especie, que se encuentra en peligro de extinción, aumentaron entre mayo y junio en Andalucía.

### Nueva subasta del acuartelamiento de Alfonso XIII

El Instituto de Vivienda, Infraestructura y Equipamiento de la Defensa subasta de nuevo el acuartelamiento de Alfonso XIII junto con sus residencias. El 17 de este mes se celebrará el acto de apertura de las propuestas

económicas. En 2019 la subasta fue declarada desierta.

### El SAS pagará 271.200 € a una familia por un error de diagnóstico

El Servicio Andaluz de Salud (SAS) tendrá que indemnizar con 271.200 € a la familia de un hombre que falleció en 2017 por un infarto. Este fue al Hospital de Utrera y al Virgen del Rocío por un fuerte dolor en el pecho. Ambos le mandaron a casa y le recomendaron ir a un especialista. Un día después murió.

### La Junta mejorará el estado de la red de carreteras autonómicas

La Consejería de Infraestructuras ha iniciado un plan extraordinario para mejorar el estado de los más de 10.500 km de carreteras autonómica tras conocer que 1.800 km de vías se encuentran muy deteriorados.

### Ayudas al alquiler a víctimas del machismo y personas sin hogar

Ayer se publicó en el Boletín Oficial de la Junta la convocatoria del programa de ayudas al alquiler a víctimas del machismo, personas sin hogar y en situación vulnerable. Las solicitudes ya se pueden mandar. El máximo será de 500 €/mes más 200, como mucho, para gastos.



Parada de coches de caballo junto a la Plaza de España. B. R.

0

HISTORIAS CON FOTO

Suministro de agua para los cocheros

El Ayuntamiento de Sevilla, a través de la empresa metropolitana de aguas Emasesa, ha renovado las infraestructuras de abastecimiento de agua y baldeo de las tomas destinadas a coches de caballo de la ciudad para, así, garantizar un mejor suministro y reducir las fugas.

En las ocho tomas que se ha intervenido se han incluido nuevas llaves y arquetas bajo el nivel del suelo y se ha dotado de un bastón de elevada calidad para la conexión de las mangueras de agua. Con ello, se garantiza «el abastecimiento de agua a los caballos» y una mejora medioambiental, ya que la iniciativa «minimiza el riesgo de fugas», explicó el concejal delegado de Gobernación y Fiestas Mayores, Juan Carlos Cabrera.

**La Juventus** 

deshoja la

margarita:

La Juventus se ha converti-

do en uno de los grandes ani-

madores de este mercado de

fichajes bastante atípico. Tras

el fracaso europeo, el equipo italiano quiere blindar a Cris-

tiano Ronaldo con la mejor es-

cuadra posible y su principal

objetivo es fichar gol. Por ello,

ha puesto sus ojos en Luis Suá-

rez, el delantero todavía del

Barcelona que intenta con-

seguir el pasaporte italiano

para liberarse del equipo azul-

grana. Sin embargo, otro ru-

mor circuló ayer por la prensa

transalpina, y es el interés de

Morata por volver a su antigua

casa. Al parecer, los contactos

con el rojiblanco ya han co-

menzado. ¿Rumores? •

¿Suárez o

Morata?

# REGUILÓN, UNA JOYA POR LA QUE SUSPIRA EL SEVILL

El lateral no tiene sitio en el Real Madrid y el club hispalense desea que vuelva a jugar como cedido otro año más. «Es complicado», reconoció ayer Monchi

### R. RIOJA

Sergio Reguilón se ha convertido en el lateral izquierdo de moda del fútbol europeo. Su gran final de temporada, coronado con una descomunal actuación en la final de la Europa League que el Sevilla le ganó al Inter de Milán el pasado 21 de agosto, le ha convertido en obieto de deseo de muchos de los grandes clubes europeos. Mientras, el Real Madrid deshoja la margarita sobre la situación, pues el canterano blanco parece no tener sitio en la actual plantilla pero a su vez el club no quiere deshacerse totalmente de uno de los defensas más prometedores del mundo.

En el superávit del lado izquierdo de la defensa blanca está la clave del futuro de Reguilón del que tan pendientes están, sobre todo, en el Sevilla y en el Manchester United, los dos equipos que más interés han mostrado en contar con los servicios del jugador madrileño en la temporada que está a punto de comenzar. El rendimiento de Ferland Mendy, por el que el club blanco pagó 40 millones de euros el verano pasado, ha sido más que satisfactorio, demostrando ser una roca insuperable en defensa y un jugador que aporta mucho más de lo que se esperaba en ataque.

El galo es, por lo tanto, totalmente indiscutible, mientras que el otro puesto es a priori para Marcelo Vieira. El brasileño es una levenda del coniunto madridista al que le queda una temporada de contra-



Sergio Reguilón en el partido de España ante Ucrania el pasado domingo. EP



**HISTORIAS CON FOTO** 

El premio a su gran año: debut con la selección

to, y la intención del club es

respetar su decisión de con-

tinuar un último año por respeto a su trayectoria. Marcelo,

además, rindió más que satis-

factoriamente la campaña pa-

Su buena temporada en el Sevilla, especialmente en el tramo final, le valió a Sergio Reguilón su debut, el domingo pasado, como internacional. El defensa madrileño fue titular en la goleada ante Ucrania (4-0) y jugó a un gran nivel. Dado que parece que Jordi Alba tiene muy difícil volver a contar para Luis Enrique, la lucha por ser el late-

sada, aportando mucho -co-

mo es habitual- en ataque y

El Real Madrid también

cuenta, además, con una ter-

cera alternativa, el canterano

cumpliendo en defensa.

Miguel Gutiérrez. Considerado una de las grandes promesas del filial, la idea es darle algunos minutos en una temporada que tendrá el calendario muy cargado de partidos.

ral izquierdo titular en la selección española está de lo más abierta, con José Luis Gayà y el propio Sergio Reguilón como jugadores mejor colocados para acudir a la próxima Eurocopa que será, si la pandemia lo permite, en el verano de 2021. Su papel en la Roja puede elevar aún más el caché del joven futbolista, de 23 años. ● R. R. Z.

los derechos sobre el jugador. Por ello, solo se contemplan dos opciones: una cesión o una venta pero con una opción de recompra. En el Real Madrid se ve con buenos ojos esta última opción, pues el valor de mercado del lateral se ha multiplicado. Como con Achraf, en la entidad blanca estiman que la operación se podría cerrar en una cantidad en torno a los 35 o 40 millones, con el Manchester United como equipo mejor colocado. Los red devils, sin embargo, de momento no acceden a la cláusula de recompra, lo que ha paralizado la operación. En el caso de que se opte por

Con tal saturación de juga-

dores para esa zona del cam-

po, la salida de Reguilón pare-

ce la opción más lógica, pero en el club no quieren perder

una cesión, es el Sevilla el club que aparece como el mejor colocado. Julen Lopetegui logró



### 20M.FS/DEPORTES

Toda la información sobre la Liga que va a comenzar este fin de semana, en web: partidos, última hora, análisis...

sacar el mejor rendimiento del madrileño en la pasada campaña y en el Madrid se considera que un regreso al equipo hispalense es una apuesta segura, pues en el caso de que se decidiese vender al jugador dentro de un año, su valor seguiría siendo alto. «Ya dijimos que nos encantaría tenerle aquí, pero es algo complicado porque hay muchos rivales fuertes económicamente contra los que es muy difícil pelear», aseguró ayer Monchi, director deportivo del conjunto hispalense.

Son los dos clubes que ahora mismo están mejor colocados para hacerse con sus servicios, pero no los únicos, en las oficinas de Chamartín las ofertas por el defensa han sido numerosas. De momento, el lateral se recupera en Valdebebas de la lesión que se produjo en los últimos minutos del partido de la selección ante Ucrania, un esguince de tobillo que no le tendrá fuera de los terrenos de juego mucho más de una semana.

### Pjanic da negativo

El centrocampista bosnio del Barcelona Miralem Pjanic anunció ayer que ha dado finalmente negativo por coronavirus, 17 días tras el primer positivo, por lo que prevé sumarse en los próximos días a los entrenamientos del club.

### Vuelta del público a las gradas belgas

Las autoridades belgas han aceptado que varios clubes belgas de fútbol, como el Anderlecht, el Eupen o el Charleroi, puedan volver a acoger a miles de aficionados en sus estadios, pero limitando el aforo y respetando ciertas normas.

### 'Este partido lo vamos a ganar'

Los futbolistas Luka Modric, Saúl Ñíguez, Luis Suárez y Joaquín Sánchez se han sumado a la campaña solidaria de la Fundación Juegaterapia, que ayuda a los niños enfermos de cáncer a través del juego, con el lema 'Este partido lo vamos a ganar'.

### Codiciado por Barça y Roma

El futbolista neerlandés Memphis Depay, que tiene aún un año de contrato con el Olympique de Lyon, confirmó que existe interés del Barcelona y de la Roma por ficharlo.

### **Fichado**

Yannick Carrasco seguirá vistiendo la camiseta del Atlético las próximas cuatro temporadas después de que la entidad colchonera llegara a un acuerdo para su traspaso con el Dalian Professional FC.

### Óscar: «El Sevilla era la mejor opción, estoy feliz»

Óscar Rodríguez aseguró ayer, en su presentación como jugador hispalense, que llega con «muchísimas ganas de aportar lo máximo» al Sevilla y que el conjunto andaluz fue «la meior opción» en cuanto conoció el interés por hacerse con sus servicios.

«Vengo con muchísimas ganas de aportar lo máximo y a aprender porque ya sé que el Sevilla me va a dar mucho. Sobre todo vengo a ofrecerme al entrenador y al equipo, y a intentar coger minutos v a adaptarme lo antes posible», señaló el centrocampista.



Óscar Rodríguez, aver en su presentación. EFE

El manchego celebró estar «en un equipo de Champions» porque es lo que «desea» cualquier futbolistas y dejó claro que sabe que la competencia «va a ser muy alta», aunque eso les ayudará a ser «más competitivos». En ese sentido, recalcó que el actual campeón de laEuropa League era su destino favorito. «Sé que se escucharon varias ofertas, pero desde que se escuchó la del Sevilla le dije a mi agente que

Óscar pudo hablar en la última concentración de la selección española con Jesús Navas, capitán del Sevilla, que le dijo que su nuevo equipo era «muy familiar y muy unido», mientras que Sergio Reguilón, cedido en el equipo andaluz la pasada temporada y con el que comparte pasado madridista, le señaló que «era un

club muy grande». • R. D.

era la mejor opción. Estoy fe-

liz de estar aquí», manifestó.



Roglic (izq.) y Sagan (dcha.) se saludan al comienzo de la etapa. CHRISTOPHE PETIT TESSON/EFE

### **#TourDeFrancia**

# Undirector positivo y un pelotón negativo

### **ANÁLISIS COVID**

Ningún ciclista está contagiado, pero sí el jefe de la carrera, Christian Prudhomme

### CHADENTENA

El director deberá ahora ausentarse de la carrera durante una semana ETAPA El irlandés Sam Bennett se impuso en una jornada muy peligrosa y con muchas caídas de favoritos

### D D

deportes@20minutos.es/@20mDeportes

Todos los ciclistas del Tour de Francia han dado negativo en los test de Covid-19 efectuados en los últimos días, en los que sí han resultado positivos cuatro miembros del cuerpo médico, técnico o mecánico de diferentes equipos y el director de la prueba, Christian Prudhomme.

El protocolo establecía que debían darse dos positivos confirmados en un mismo equipo para que se le excluyera de la carrera, así que, de momento, todos los ciclistas siguen en liza.

El Tour indicó que se ha de-

CLASIFICACIONES TOUR	
CLASIFICACIÓN ETAPA	
1. Sam Bennett (Irl)	3:35':22"
2. Caleb Ewan (Aust)	m.t.
3. Peter Sagan (Esl)	m.t.
4. Elia Viviani (Ita)	m.t.
5. Mads Pedersen (Din)	m.t.
CLASIFICACIÓN GENERAL	
1. Primoz Roglic (Esl/TJV)	42h 15' 23"
2. Egan Bernal (Col/INE)	a 00:21"
3. Guillaume Martin (Fra/COF)	00:28"
4. Romain Bardet (Fra/AG2R)	00:30"
5. Nairo Quintana (Col/Ark)	00:32"

tectado un positivo por coronavirus en el staff del Ineos del colombiano Egan Bernal, defensor del título, además de en los del Mitchelton, Cofidis y AG2R, y también en un trabajador de la organización que estaba en contacto con los equipos. Todos ellos deberán abandonar la carrera, señaló la organización en un comunicado.

municado.
Por otro lado, fuentes de la organización indicaron además que Prudhomme deberá ausentarse de la carrera durante una semana por su positivo. En total, unas 650 personas fueron sometidas a test PCR en los dos últimos días, sobre todo en la jornada de descanso del lunes, tal y como había establecido el protocolo elaborado por los organizadores en cooperación con la Unión Ciclista Internacional.

se los resultados, comenzaba una peligrosa décima etapa. Fue el irlandés Sam Bennett (Deceuninck-Quick Step) quien saldó una cuenta pendiente logrando su primera victoria en el Tour de Francia, en un esprint muy disputado en la Isla de Ré que le sirvió además para enfundarse el maillot verde. La jornada mantuvo a Roglic como líder y puso a prueba los nervios del pelotón con numerosas caídas.

Poco después de conocer-

La tensión en carrera se palpaba. Todos temían los abanicos, de ahí que Jumbo, Ineos y Movistar se adosaran en cabeza con las antenas puestas. En uno de los giros del viento, soplando de costado, el Deceuninck provocó el primer corte del día tras el paso por Le Gua (km 65). Un primer aviso que acentuó la atención de los favoritos en cabeza. Tensión que se tradujo en una caída en la salida de Rochefort que afectó sin daños a Guillaume Martin y Pogacar, tercero y séptimo de la general.

Después de unos kilómetros de sosiego, la aproximación a la Isla de Ré volvió a alterar el orden en el pelotón. El Ineos de Bernal pegó una patada al avispero para instalar la locura en el grupo con viento lateral. Se cortó el pelotón a 17 km de meta, coincidiendo con una caída que atrapó a Carapaz y Alaphilippe. Por el puente de Ré, que une a través de 3 kilómetros la isla con el continente, el viento decidió atizar de cara. Frenazo en el ritmo y en la ofensiva que permitió enlazar a Supermán López, Martin, Valverde y Carapaz. Pelotón agrupado, tocaba preparar el esprint. Y allí, nadie pudo con Bennett.

### Tokio busca la forma de celebrar los JJ 00 como sea

La nueva Comisión Ejecutiva del Comité Olímpico Internacional (COI), con los miembros que se incorporaron el pasado mes de julio, se reunirá por primera vez hoy para avanzar en los preparativos de los Juegos de Tokio, aplazados a 2021 por la pandemia de coronavirus y cuyo camino está lejos de aparecer despejado.

Desde Japón se estudia eximir a los deportistas que participen en los Juegos de la cuarentena que se impone al resto de visitantes, a cambio de una restricción de sus movimientos mientras participen en el evento. El australiano John Coates, que preside la comisión de coordinación de Tokio 2020, declaró este lunes que «los Juegos se celebrarán sí o sí, con o sin coronavirus».

### Djokovic defiende de los insultos a la jueza 'golpeada'

Persiste la polémica tras el pelotazo que Novak Djokovic dio involuntariamente a una jueza de línea del US Open y que le costó la eliminación al número uno mundial. Laura Clark, la jueza, está también pasando duros momentos en forma de insultos y amenazas de muerte a través de las redes sociales, recordando incluso la trágica muerte del hijo de Clark con comentarios más que desagradables. Entre los más firmes defensores de la jueza ha estado el propio Djokovic, que ya abandonó el torneo: «Gracias a todos por los mensajes positivos. Recordad que la persona que fue golpeada necesita vuestro apoyo también. Ella no hizo nada malo. Os pido que la apoyéis».



### Azarenka remonta a Muchova y pasa a cuartos

La veterana tenista bielorrusa Victoria Azarenka, número 27 del mundo, remontó un set en contra y venció este lunes por 5-7, 6-1 y 6-4 a la checa Karolina Muchova (foto), vigésima cabeza de serie, para llegar por quinta vez, primera desde el 2015, a los cuartos de final del Abierto de Estados Unidos. FOTO: JASON SZENES / EFF

### 20

### Los campeones, al borde del abismo

Los Celtics de Boston recuperaron su mejor versión defensiva y dominaron con facilidad a los Raptors, actuales campeones, en el quinto partido de la serie de semifinales de la Conferencia Este que ahora controlan por 3-2 al mejor de siete y están a un solo triunfo de alcanzar las finales. Mientras, Los Ángeles Clippers derrotaron a los Nuggets de Denver en el tercer partido y se pusieron con ventaja de 2-1.

### Duelo en la cima del golf mundial

El estadounidense Dustin Johnson y el español Jon Rahm mantienen su pugna por el liderato en la clasificación mundial de golf una semana más con una ligera ventaja para el golfista americano, que ha disputado siete torneos menos que el español.

### Se retira una gran nadadora

Judit Ignacio anunció ayer que, a los 26 años, ha decidido poner fin a su carrera profesional, que le llevó a ser olímpica en los Juegos de Londres de 2012 y en los de Río de Janeiro de 2016.

«¿Cobrar lo mismo que los hombres? Nosotras tenemos 3.000 o 5.000 personas en las gradas»

CASEY STONEY
Entrenadora del Manchester United







La actriz coprotagoniza 'Madres', la nueva serie de Telecinco en la que un grupo de mujeres vive el ingreso de sus hijos e hijas en un hospital

### ISRA ÁLVAREZ

ialvarez@20minutos.es/@ialv

Un grupo de madres, diferentes en todas las facetas de la vida, coinciden en un hospital donde sus hijos o hijas han de ingresar por un largo periodo. Allí vivirán y convivirán, en una suerte de vida paralela. Así es *Madres*, serie que estrena hoy en abierto Telecinco (22.40 h).

Madres tiene un ritmo muy especial, ¿no? En lo audiovisual parece que la velocidad de las imágenes y las situaciones es primordial para que algo funcione. Pero aquí se tomó la decisión de parar en los momentos que eran importantes y acercarse más a la realidad que a la ficción. La costumbre de resolver las cosas rápido a veces choca con la naturalidad.

Es una temática emocional, intensa, pero con desahogos...
Hay momentos de humor y, además, los potenciamos bastante, porque parece que en un hospital no te puedes reír y claro que puedes. Es más, lo necesitas, y sobre todo con gente que está pasando lo mismo que tú. ¿Pasa también tras las cámaras? Sí. Todo el equipo es consciente de que hay que estar concentrado, pero cuando has pa-

sado por un momento de mucha tensión, después cualquier tontería te hace gracia.

El personal del hospital también tiene mucho protagonismo en la serie... Están muy relacionados con las historias y se les humaniza mucho. Se hizo antes de todo lo que ha pasado con la pandemia, pero ya se les engrandecía bastante.

¿Hay una moraleja sobre la esperanza en Madres? Tiene un mensaje esperanzador. Mi personaje entra siendo muy controladora, pensando que todo le va perfectamente, y poco a poco su mundo se rompe. Es doloroso, pero a la vez es poderoso, porque llegas a saber quién eres y desde ahí te reconstruyes. Tratan la anorexia y ya ha podido verse en Amazon. ¿Qué reacciones ha habido? Algunos chicos y chicas nos han escrito

«'Madres' tiene un mensaje esperanzador: es poderoso saber quién eres y reconstruirte»

«Recuerdo los 20 años con angustia; pensaba que lo que eligiera iba a ser para toda la vida»

por redes para darnos las gracias porque se habían dado cuenta del esfuerzo que habían hecho por ellos sus madres y padres. La anorexia, en parte, es una problemática de presión social, de la obsesión por el aspecto. ¿Ha notado usted esa presión? Sí, claro que la he notado, pero creo que quienes más la sienten son los jóvenes.

¿Por qué? De repente se les juntan demasiadas decisiones importantes al mismo tiempo: los

estudios, la decisión laboral, tener pareja, quién quieren ser... Y en ese momento vulnerable, la presión social les hace mucho. En Madres hav personaies de todas las edades. ¿Va cambiando la forma de vivir la maternidad según se cumplen años? Yo tengo hijas y, cuando eran pequeñas, me preocupaba mucho que les pudiera pasar algo. Ahora que son mayores tengo la misma preocupación, pero a la vez tienen que decidir cómo es su vida. Preocuparse en exceso no soluciona nada, es mejor ocuparse que preocuparse.

¿Cómo se hace eso? Creo que se trata de dejarles hacer su vida, pero estando cerca por si les haces falta.

Quería preguntarle por su experiencia cuando perdió a su hija María, siendo muy pequeña ella... Es algo que no he olvidado. Me ha enseñado mucho en mi vida, a colocar mis valores. En esta serie no solo hay actrices: hay cuatro directoras y buena parte del equipo son muieres. ¿Eso se acaba notando en el resultado final? Creo que al final no, pero es interesante dar la oportunidad a un equipo de mujeres y que puedan hacer una temporada de principio a fin. Por otro lado, este trabajo es una cuestión de sensibilidad y de tenerla, seas hombre o mujer.

¿Cómo ha sido trabajar con niños? Ellos se lo toman siempre como un juego. Cuando vienen adultos a una grabación siempre dicen: «¡Madre mía, cuánto repetís!», pero ellos no se lo plantean así; los niños piensan: «Vamos a jugar otra vez».

¿Ha aprendido algo de ellos? Que interpretar es un juego. Hay veces en las que nos tomamos las cosas demasiado en serio. Eso no quiere decir que en una escena dramática no tengas que poner toda la carne en el asador, pero estamos haciendo entretenimiento, cultura, contando historias.

Los más jóvenes son parte fundamental de la serie, ¿verdad? Madres tiene una trama de adolescentes que es muy interesante, porque viven en el hospital, pero en paralelo es como si no lo estuvieran. Viven amores, desengaños apasionados, conflictos... Por estar en el hospital no dejas de tener las mismas necesidades y deseos de la gente que está fuera y que se puede mover libremente.

¿Como pasó en el confinamiento? Ahora, con todo lo que ha pasado, lo vivimos un poco así. No tenemos la libertad de antes, pero seguimos teniendo sentimientos y viviendo historias. Quizá con más intensidad.

Las mascarillas no ayudan a entender esas emociones, ¿no? Ahora con la mascarilla tienes que adivinar. ¿Qué querrá decir el que está delante? Los ojos hablan ahora más que nunca.

¿Alguna anécdota? Estábamos en un rodaje y a la hora de comer nos quitamos las mascarillas y vi que conocía a la mitad y no les había saludado porque no les había reconocido.

En la serie es periodista. ¿Se quedó con ganas de ejercer otra profesión? Después de estar donde estoy y del recorrido que he seguido, no. Pero también puedo decir que todo lo que he hecho me ha servido.

¿Dudó mucho? Hay veces que estás en la vida un poco despistada. Ahora tengo a mi alrededor gente de 20 o 25 años que está decidiendo qué va a estudiar, en qué va a trabajar. Yo recuerdo esa edad con mucha angustia, pensando que lo que eligiera iba a ser para toda la vida. Y no lo fue... Empecé queriendo ser bailarina, también de pequeña quería ser astronauta, imagínate. Luego estudié Arquitectura... La vida te lleva por muchos sitios y, aunque luego elijas algo que no tiene nada que ver con lo que has hecho antes, es una experiencia que ganas. Buena filosofía. Se lo digo a todos los actores y actrices que me preguntan qué tienen que hacer: acumular experiencias. Es como un archivo para después, cuando tengan que contar historias. Que no tengan nunca la sensación de estar perdiendo el tiempo, porque entonces lo estarán haciendo.

## Aluvión de estrenos televisivos en el inicio del curso... y lo que queda

Todos conocemos la llegada del curso escolar, pero los infantes no son los únicos que arrancan curso: también lo hacen los canales de televisión, que aprovechan la vuelta a la rutina para retomar programas, estrenar series y hacer lanzamientos. Y todo suele coincidir en una a veces encarnizada competición en la parrilla. Sin ir más lejos, hoy, además de *Madres* (T5), regresa *Crónicas* (La 2, 23.30 h) con el reportaje *El monstruo del juego* sobre la ludopatía.

El jueves llegan muchas cosas: a Antena 3, la esperada serie *La valla* (23.00 h), una espectacular historia sobre un futuro distópico en el que nuestro país está bajo un régimen dictatorial que divide a la población mediante un muro.

Escándalos, corrupción y sexo son los pilares de la segunda temporada de *Flack*, ficción que regresa a Cosmo (22.00 h) y en la que el personaje de la actriz Anna Paquin, Robyn, se dedica a resolver meteduras de pata mediáticas y escándalos de famosos y *celebrities*.

En La 1 comienza la décima temporada del programa de *zapping* histórico y televisivo *Viaje al centro de la tele* (00.00 horas) con un especial sobre la incombustible cantante italiana Raffaella Carrà.

Al canal Dkiss llegan las youtubers estadounidenses Amy y Tammy Slaton, protagonistas de Las hermanas de 300 kilos (21.45 h), un programa vivencial sobre su lucha para



Una escena de la serie La valla, de Antena 3. ARCHIVO

perder peso y sobre el problema de la obesidad.

A Netflix llega la esperada serie de animación de estilo anime *Memorias de Idhún*, de cosecha española, adaptación de las novelas *bestseller* de Laura Gallego.

Ya el viernes 11 se estrena en La 1 la comedia *Historia de Alcafrán* (22.10 h), una serie creada por José Mota y Eduardo Ladrón de Guevara que cuenta la vida costumbrista con tintes surrealistas de los habitantes de un pueblo llamado Alcafrán, con Agustín Jiménez, Thais Blume, María Isasi, Alex Gadea y Mariona Terés, entre otros intérpretes. ●1. Á.



Imagen de uno de los proyectos del colectivo nacido en Japón teamLab. CAIXAFORUM

# Realidad virtual, pop art y videojuegos para volver a disfrutar de la cultura

CaixaForum ha preparado un año atípico de exposiciones apostando por la continuidad y por la innovación

Cultura, nuevas tecnologías, divulgación científica y formatos inmersivos. Son los cuatro ejes sobre los que pivotará la nueva temporada de CaixaFo-

rum, entidad que ha apostado por la continuidad y la innovación para adaptarse al contexto incierto actual. Así, en los próximos doce meses se podrán ver 25 muestras en sus centros de Barcelona, Madrid,

Sevilla, Zaragoza, Palma, Girona, Tarragona y Lleida y otras nueve exposiciones itinerantes recorrerán, además, los territorios español y portugués.

Para lograrlo, según explicaron aver en la presentación la directora general adjunta de la Fundación "la Caixa", Elisa Durán, y el director del Área de Cultura y Divulgación Científica de la Fundación, Ignasi Mirsu, la ayuda de la extensa

red de colaboradores y las alianzas forjadas con instituciones internacionales como el British Museum, el Centre Pompidou o el Museo del Prado han sido fundamentales.

«Desde hace años, hablamos de un modelo CaixaForum participativo, abierto y transversal. Unos valores que cobran especial relieve en esta nueva temporada», aseguró Durán, que hizo mucho hincapié en el carácter multidisciplinario y riguroso del programa.

Uno de los estrenos estrella del curso en CaixaForum Madrid será Homo ludens, Videoiuegos para entender el presente, una gran producción propia que ofrecerá a partir de julio de 2021 una nueva perspectiva sobre el concepto gamer y que hará de la propia exposición una

experiencia de juego colectiva. Incluirá más de 40 piezas, entre videojuegos y obras de arte. Tres meses antes, se inaugurará, también en la capital, La imagen humana, en colaboración con el British Museum, una muestra que viajará por la representación del cuerpo humano a lo largo de la historia del arte con 140 obras.

Por otro lado, el trabajo de renombrados artistas como Lichtenstein, Warhol, Johns, De Kooning o Rauschenberg protagonizarán El sueño americano. Del pop a la actualidad, exhibición que viajará a Barcelona y Zaragoza tras permanecer en Madrid de octubre de 2020 a enero de 2021.

Y también destacan en la programación las muestras El universo de Jean Prouvé. Arquitectura/Industria/Mobiliario, en colaboración con el Centre Pompidou y que recorrerá la trayectoria del diseñador galo (estará en Madrid entre marzo y junio de 2021 y en Barcelona entre julio y octubre); y Obietos de deseo, Surrealismo v diseño. 1924-2020, que aterrizará en Madrid el próximo noviembre y en Sevilla entre abril y agosto de 2021.

Entre las exposiciones itinerantes, que pasarán por varias ciudades de España y Portugal, Symphony se presentará ya el próximo 15 de septiembre en la Ciudad Condal. De la mano del reputado director de música venezolano Gustavo Dudamel y gracias a la realidad virtual, el público podrá sentirse en ella como un músico dentro de una orquesta, entrando incluso en el interior de un instrumento.

También habrá otras muestras 'móviles' sobre Leonardo Da Vinci, Sebastião Salgado, National Geographic, Georges Méliès, Cristina García Rodero o Pablo Picasso y el Guernica.

### LA CLAVE

### Más propuestas

En los centros de Barcelona, Zaragoza y Sevilla se podrá ver Vampiros, que ya se ha expuesto con éxito en Madrid. Además, en Palma verán Azul, el color del modernismo y H. Anglada-Camarasa, y en Sevilla y Zaragoza descubrirán El espíritu de Montmartre en los tiempos de Toulouse-Lautrec.

Por último, abundando en las nuevas tecnologías y con la idea de atraer a un público más joven, CaixaForum ha apostado por proyectos como el del colectivo nacido en Japón teamLab, que estará en Barcelona entre abril y agosto de 2021 con las «experiencias inmersivas» Born from de Darkness, a Loving and Beautiful World y Graffiti Nature: Lost, Immersed and Reborn.

Siempre que la situación sanitaria lo permita, los centros de la red apostarán asimismo por otras disciplinas, formatos y ámbitos, además de las exposiciones al uso, como la música, las artes visuales y escénicas, las humanidades, la ciencia, la tecnología y el medio ambiente. Por último, la iniciativa Ágora Digital, que la Fundación "la Caixa" ha impulsado durante el confinamiento, seguirá enriqueciéndose con nuevos contenidos culturales audiovisuales, digitales y participativos.

«Hay que llevar la cultura a todas las personas, conscientes de lo delicado del sector», apuntó ayer Durán en Barcelona, para añadir que a día de hoy la «cultura es segura».



### **HISTORIAS CON FOTO**

### Los Rolling Stones ya tienen tienda en Londres

El grupo británico de rock The Rolling Stones cuenta desde hoy con una tienda temática en la emblemática calle Carnaby de Londres. Entre los productos de merchandising hay camisas, cazadoras, paraguas, agendas y hasta mascarillas contra la Covid-19 con la icónica lengua de la banda; estas últimas se pueden adquirir por 15 libras (16,8 euros). También se vende por casi 2.000 libras (2.240 euros) un dibujo de la misma lengua firmado por su creador, John Pascher, ● R. C.



Interior de la tienda RS No. 9 Carnaby, en la ciudad de Londres. NEIL HALL/EFE/EPA

### TikTok se une al Código de Conducta de la UE

La red social china de vídeos cortos TikTok se ha unido al Código de Conducta europeo para combatir «el lenguaje del odio» en internet, del que forman parte Facebook, YouTube, Instagram o Twitter. En la iniciativa, puesta en marcha en 2016, también participan Microsoft, Snapchat, Dailymotion y Jeuxvideo.com.

### El documental sobre Pau Donés llegará al cine

Tras la gran acogida en el Festival de Cine de Málaga, Eso que tú me das, el documental que Jordi Évole grabó junto al cantante Pau Donés en sus últimos días de vida, será llevado a la gran pantalla a partir del próximo 30 de septiembre, ha confirmado Atresmedia este martes.

### El festival SanSan se aplaza 'sine die'

El Festival SanSan de Benicàssim (Castellón), que se iba a celebrar del 9 al 11 de octubre, se ha aplazado por la emergencia sanitaria generada por la Covid-19 y queda a la espera de poder confirmar una nueva fecha próximamente.

### Lanzan un tema inédito de Camilo Sesto de 1980

Sony Music lanzó ayer el tema inédito de Camilo Sesto Te auie*ro así* como anticipo del álbum Camilo Forever, que se publicará como repaso a toda su carrera e incluirá más material que no había visto la luz hasta el momento. Esta canción se encontraba en las cintas originales de las sesiones de grabación del álbum Amaneciendo (1980).

### TELEVISIÓN

# El porqué de la obsesión por el desnudo en el arte occidental



'El desnudo en el arte' es un documental que emite Movistar+ guiado por Mary Beard, historiadora e icono feminista

¿Se ha preguntado alguna vez por qué hay tantas esculturas, cuadros y obras de arte que reflejan al ser humano como Dios lo trajo al mundo? Mary Beard, historiadora clásica que se ha convertido en un icono global por su lucha feminista, podría tener la respuesta.

La experta regresa a #0 de Movistar+ con una miniserie documental en la que analiza el desnudo en el arte occidental, desde la Antigua Grecia hasta el presente.

En dos episodios, el primero de ellos hoy, Beard analiza algunas obras tan transcendentales como el David de Miguel Ángel, la Venus de Médici o el cuadro Hilas y las ninfas, de John William Waterhouse (1896), entre otras.

Pero Mary Beard no es una historiadora al uso. La experta expone todas las cuestiones con su tono provocador v, además del arte clásico, investiga la línea que separa el arte de la pornografía y el impacto que tiene el erotismo en la sociedad actual.

«Exploraré los problemas, las ansiedades y los escándalos que rodean a la imagen del cuerpo desnudo desde los antiguos griegos y me preguntaré por qué el arte occidental se ha obsesionado tanto con la desnudez. Espero que después de esto, nunca vean un cuadro o una escultura de un desnudo de la misma forma». avanza Beard.

### Cuándo y dónde

HOY, A LAS 21 H, EN MOVISTAR+ (DIAL 7).

### QUÉ VERHOY



### MOM

Comedia de situación estadounidense protagonizada por Christy, una madre soltera que reinicia su vida como camarera tras superar su adicción al alcohol y las drogas.



### Doña Bárbara

La historia de Bárbara Guaimarán está repleta de odio y venganza tras un pasado trágico. Hasta que aparece Santos Luzardo en la región. Telenovela rodada en Colombia.



### ¡¡¡Alvin!!! y las ardillas

DISNEY CHANEL. 13.25 H

Serie de animación protagonizada por las ardillas Alvin, Simon y Theodore, y las descaradas chipettes Brittany, Jeanette y Eleanor. Todos van a la misma escuela.

### CINE



### 'Manhattan nocturno'

La vida de Porter Wren, periodista con debilidad por los escándalos, marido encantador y padre ejemplar, cambia radicalmente al conocer a una seductora desconocida



### 'Cobra: el brazo fuerte de la ley'

LA SEXTA, 22,30 H

Marion Cobretti, encarnado por Sylvester Stallone, se enfrenta al Nuevo Orden, una organización de supremacistas radicales muy peligrosos.



### 'Destrucción en Los Ángeles'

MEGA, 22,20 H

La erupción de un volcán y un inesperado terremoto se suceden para devastar las ciudad de Los Ángeles. Un reportero se encuentra en el epicentro.



### **ENTRETENIMIENTO** Lazos de sangre

Carmen Sevilla, Albano, Antonia Dell'Atte o la familia Windsor serán los protagonistas de esta nueva entrega, que repasa las travectorias familiares.



### REFORMAS

### Esta casa era una ruina

DKISS, 21,45 H

El equipo construye una casa inspirada en el estilo francés para una madre y una hija después de que un tornado causara daños en su propiedad.



Jovas sobre ruedas

DMAX.17.45 H

El vendedor de coches Mike Brewer y el increíble mecánico Edd China transforman vehículos clásicos destartalados en máquinas bellas y elegantes.

### HORÓSCOPO

Por Amalia de Villena

Aries Descubres por casualidad algo verdaderamente interesante de cara al futuro. Quizá tengas una idea estupenda para mejorar económicamente, sigue tu intuición porque estará muy acertada y creativa.

Tauro Si hay algo que hoy no te gusta o te desagrada piensa si lo puedes cambiar. Si no es así, no le des más vueltas v si puedes, ponte a la acción. Esa es la actitud más inteligente que puedes tener.

Géminis Tendrás que ponerte en la piel de una persona para saber lo que realmente siente por un tema muy delicado. Si es un amigo que tiene algún problema de pareja, debes estar a su lado y consolarle.

Cáncer No te dejarás convencer por alguien de la familia, quizá un padre o un hermano que insiste en que no hagas algo que deseas hacer o intenta disuadirte. Razona por qué quieres hacerlo.

Leo Puede haber ofrecimientos de trabajos extra o de un trabajo pasado que vuelven a proponerte, aunque no te apetecerá demasiado. Piensa bien lo que deseas en realidad y fija tus prioridades

Virgo No te agotes físicamente hoy por un trabajo relaciona-do con lo doméstico o por un exceso de ejercicio mal controlado. Todo lo que hagas que afecte a tu cuerpo, hazlo con mucha medida y sin excesos.

Libra Hay algo hoy que no entenderás demasiado bien v puede que eso te ponga un poco de mal humor, pero es mejor que te relajes y lo dejes pasar, sin más. No es nada que te afecte demasiado, tenlo en cuenta.

Escorpio Renaces de algo que te tenía bastante apartado de tu grupo social y que ahora ya pasa a segundo plano. Te apetecerá más charlar con los amigos y estar en conversaciones más frívolas v divertidas.

Sagitario Estar todo el rato pendiente de la pareia no es algo que pueda resultar bien, y sí puede provocar mucho agobio. Analiza hoy tu comportamiento en este sentido y cambia lo que

Capricornio Si estás demasiado pendiente de las redes sociales vas a perder tiempo y corres el riesgo de exponer tu vida ante los ojos de todo el mundo y eso es completamente innece-

Acuario Siguen siendo hoy las cuestiones materiales y económicas las que más centran tu atención. Hay un negocio que necesita una salida y tendrás que empezar a negociar cuanto

trampa de restarle horas al descanso o al sueño por una diversión. Es momento de ser responsable de tus actos y no dejarte llevar por los caprichos, tenlo muy en cuenta.

### **TOP RADIO...** La música que nos distingue www.topradio.es



### PROGRAMACIÓN

**06.00** Noticias 24 h. 06.30 Telediario matinal. **10.00** La hora de La 1.

13.00 Cocina al punto. 13.55 Info territorial. 14.10 Bloqueados

**15.00** Telediario 1. 15.55 Info. territorial

**16.15** El tiempo. 16.30 Mercado central. 17.15 Servir y proteger

**18.15** Acacias 38. 19.10 El cazador.

20.00 España directo. 20.30 Aquí la tierra.

**21.00** Telediario 2. 02.20 Noticias 24 h. 06.30 That's English.

07.00 Activa-2. 07.30 Inglés online. 07.55 Documentales 12.25 Cine: Fl desafío

de Pancho Villa. 13.50 Curro Jiménez 14.50 Documental.

15.45 Saber v ganar. 16.30 Grandes documentales

18.05 Documenta2. 18.55 Documentales

22.00 Documaster. 23.30 Crónicas. 00.25 Documental

**02.10** Festivales 03.25 Documenta2. **ANTENA 3** 

06.15 Noticias 08.55 Espeio público 13.20 Cocina abierta.

13.45 La ruleta. 15.00 Noticias. 15.45 Deportes. 16.02 El tiempo.

16.30 Amar es para siempre. 17.45 Ahora caigo 19.00 ¡Boom!

20.00 Pasapalabra 21.00 Noticias.

21.30 Deportes. 21.40 El tiempo. 21.55 El hormiguero 23.00 Mujer. 02.30 Live Casino.

03.15 Minutos musicales.

**CUATRO** 

**07.00** Zapping de surferos. 07.55 Mejor llama a Kiko. 08.25 ¡Toma salami! 09.00 El bribón.

09.50 Alerta Cobra 13.20 El concurso del año. **15.15** Deportes. **15.45** El tiempo.

15.50 Todo es mentira. 17.00 Todo es mentira bis. 17.35 Cuatro al día.

20.00 Cuatro al día a las 20 h. **20.40** Deportes.

20.55 El tiempo. 21.05 First dates. 22.55 Adivina qué hago

02.15 Callejeros.

TELECINCO

06.30 ¡Toma salami! 07.00 Informativos T5 08.55 El programa de Ana Rosa

Parrilla completa y otros servicios (tiempo, sorteos...), en nuestra web:

13.30 Ya es mediodía 15.00 Informativos T5. 15.40 Deportes.

15.50 El tiempo. 16.00 Sálvame limón. 17.00 Sálvame naranja. 20.00 Sálvame tomate. 21.00 Informativos T5.

21.40 El tiempo. 21.55 Deportes. 22.00 Idol kids.

22.40 Madres. 00.30 Acosados. 01.30 Cine: Una madre problemática.

LA SEXTA

06.00 Minutos musicales. 07.30 Aruser@s: previo. 09.00 Aruser@s. 11.00 Al rojo vivo: previo

12.30 Al rojo vivo. 14.00 La Sexta Noticias. 14.35 Jugones.

15.10 La Sexta Meteo 15.45 Zapeando. 17.15 Más vale tarde.

20.00 La Sexta Noticias 2. **20.30** El tiempo. 21.00 La Sexta Deportes 21.30 El intermedio.

el brazo fuerte de la ley. 00.30 Cine: El triángulo.

22.30 Cine: Cobra:

02.15 Poker caribbean.

### **CANAL SUR 07.00** 10 razones

07.30 Hijos de Andalucía 08.00 Animales en familia

20M.ES/SERVICIOS

08.30 Andalucía directo. 10.10 Andaluces por el

11.10 Los repobladores. 12.05 Atrápame. 13.00 Mesa de análisis.

14.15 Canal Sur noticias. 15.30 La tarde. 18.00 Andalucía directo.

19.50 Cómetelo. 20.30 Canal Sur noticias 21.45 Atrápame. 22.35 Andalucía de fiesta. 01.35 Andaluces por

antes. Ten astucia Piscis No debes caer en la

### **OPINIONES**

### # I HOY FIRMA

### Helena Resano Diario de un confinamiento

umplimos nuestro décimo día de confinamiento. Y aquí estamos, sin saber muy bien hasta cuándo debemos permanecer encerrados en casa, aislados. En el centro de salud nos dijeron diez días. Entienden que a partir de ahí apenas hay riesgo de contagio, pero tal y como ha ocurrido todo, hemos decidido aguantar cinco días más, hasta el domingo.

Mi positivo fue todo un *shock*: no tenía síntomas, me encontraba perfecta. Solo la fiebre de Emma nos hizo activarnos. Le habían hecho la PCR en el centro de salud y aquello podían no ser unas anginas. Su positivo tardó cinco días en llegar, tiempo

### Mi positivo fue todo un 'shock': me encontraba perfecta

### Da igual que los centros de salud hagan cientos de PCR: sin resultados inmediatos, de nada sirven

en el que mi hija lo pasó francamente mal. Fiebre muy alta, mucho dolor de garganta y una debilidad que apenas le permitía moverse: teníamos que bañarla entre mi marido y yo. Cinco días en los que temes lo peor: que todo se complique, que la fiebre no baje. Estás tan pendiente de ella, de tomarle la temperatura, de chequear que el pequeño sigue asintomático, que te olvidas un poco de cómo te encuentras tú. Hasta que comentas por teléfono con tu hermano (es médico y es el que nos ha hecho el seguimiento mañana v noche estos días) que te encuentras cansada y que te duele ligeramente la cabeza. Síntomas de que el bicho está ahí.

Durante estos cinco primeros días, mi marido y mi hijo han estado en un limbo: sin el positivo de Emma era imposible que se activara el rastreo. Se confinaron con nosotras porque era evidente que si yo, asintomática hasta el mismo miércoles, me había contagiado (en mi empresa me hicieron una PCR el mismo lunes y di positivo), ellos también. Tras la llamada del centro de salud del viernes, por fin les citaron para hacerles la prueba, este lunes. Y otros cinco días, como mínimo, de espera para saber su resultado.

Durante este tiempo Emma se ha recuperado por completo. La fiebre por fin remitió, volvió a recuperar el apetito y, de hecho, a día de hoy anda preguntando '¿cuánto queda?', síntoma de que está bien. Nosotros, mi marido y vo, hemos perdido el olfato y el gusto. En mi caso, empiezo a notar ya el sabor de ciertos alimentos. Me noto más despejada, con ganas de hacer cosas, de activarme.

Durante el estado de alarma no dejé de ir a trabajar ni un día. Y durante aquellas semanas escuchaba a mi familia y amigos contarme el reto de superar tantos días encerrados. No lo he entendido hasta ahora. Son ya diez días sin pisar la calle, aprendiendo a hacer la compra online, a dividir el día en franjas y actividades para no quedarnos todo el tiempo sentados viendo la tele. El mundo puzle ha entrado en nuestras vidas, y nos ha enganchado: reto y trabajo en equipo. Y resulta casi una paradoja de lo que ha supuesto esta enfermedad: si no sumamos esfuerzos, no servirá de nada el desgaste de personal sanitario y de medios que estamos haciendo. Da igual que los centros de salud hagan cientos de PCR: sin resultados inmediatos, de nada sirven.

Helena Resano es periodista





### La cultura duele



Por Álex González Periodista

in haber tocado lo más profundo de la crisis económica, ya se van viendo estragos verdaderamente alarmantes. El verano nos ha tenido algo sedados. Hemos apreciado muchos comercios cerrados. aunque aún no hemos sentido en avalancha el frío que se pasa cuando no hay un plato de comida que llevar a la mesa. Tristemente todo hace indicar que ese momento llegará y que habrá que sortearlo con altas dosis de solidaridad. Pero hay un sector por el que hoy quiero romper una lanza. Días atrás hemos visto en los telediarios cómo un grupo de gente del mundo de la cultura se juntaba para repartir alimentos entre los trabajadores de su sector que no tienen ingresos. Cuando hablamos del sec-

tor cultural, una de las ramas más golpeadas es la de la actuación. Hay actores, actrices o cantantes que, muy a su pesar, tienen que paralizar proyectos en los que han invertido bastante tiempo en preparar. Es una faena de alto alcance. Pero también tras ellos hay directores, representantes, técnicos de sonido, operadores de cámara, maquilladores, productores, electricistas... y así hasta decenas de profesiones que viven de un mismo show. Gente que aprecia cómo puede coger un vuelo o un tren hasta la bandera de personas que les lleve a su destino de trabajo, y que después interpreta ante poco más que los siete enanitos de Blancanieves. Eso, si tienen la suerte de subir un telón que se mueren de ganas de alzar.

La cultura es la base de toda sociedad. Sin cultura no hav historia ni valores. La cultura no es ocio, es educación y conocimiento. Para otro día hablamos sobre los museos, lugares mágicos donde solamente van dos de cada diez personas que lo hacían el año pasado. La cultura duele mucho.





### NOS DICEN LOS LECTORES

### Suspensión de la adopción en Haití

Mostramos nuestro desacuerdo con la suspensión de la adopción en Haití por parte del gobierno español. Ahora las competencias son del gobierno y el gobierno decide cerrarlo. Ahora ninguna familia puede enviar un expediente nuevo de adopción a este país. En estos momentos cualquier español puede viajar a Haití, por cualquier motivo, excepto para adoptar, si es que no tiene ya el expediente allí. La administración tiene que garantizar que la adopción en un país es legal y cumple todos los requisitos y leyes de ambos países implicados. Haití cumple con el Convenio de La Haya en materia de adopción internacional. En estos momentos Alemania, Bélgica, Holanda, Suiza o Canadá están adoptando. Creemos que esta suspensión perjudica a los niños huérfanos y abandonados de Haití. Cada vida importa. Cristina Pla **Dorca,** cofundadora de la Associació d' adoptants a Haití



### Escríbenos a lectores@20minutos.es

Las cartas no deberán superar los 800 caracteres (espacios incluidos). **20minutos** se reserva el derecho de editar o extractar los textos.



¿Las coliflores crecen en los coliprados? @retrasco

Cómo me gustaría tener niños en edad escolar para ir a Decathlon a comprar material y pasarme todo el rato diciendo que no, eso no te lo compro porque no lo necesitas. @yatedigoyoque

Si en enero me llegan a decir que este año iba a llegar un virus que nos iba a volver estúpidos y a convertir en peores personas, jamás me habría creído lo de TikTok. @norcoreano

-Tengo un pinzamiento. -¿Y en qué pienzaz? @MaylaifDhisis



Una publicación de

20 MINUTOS EDITORA, S. L.

**HENNEO** 

### Directora Encarna Samitier

ector de Opinión rmelo Encinas

Subdirectores **Jesús Morales y Raúl Rodríguez** 

Redactores jefe Pablo Segarra y Álex Herrera Redes José Mª Martín Camacho

tos establecidos en los artículos 32.1y 33.1de Ley Propiedad Intelectual, **20 Minutos Editora, S.L.** e constar, respectivamente, la correspondiente

### EDITA 20 Minutos Editora, S.L.

PUBLICIDAD (BLUEMEDIA): Hortensia Fuentes (directora general), Gabriel González (director Madrid), Mercè Borastero (directora Barcelona) y Rocío Ortiz (directora Andalucía). Tel.: 91 701 56 00

Coordinación y Tráfico **Rafael Martín** Operaciones **Héctor Mª Benito** Administración **Luis Oñate** 

**Barcelona** Plaza Universitat, 3. 08007 BCN. Tel.: 93 470 62 50

mprimen Impresa Norte, S.L.U. Berr Depósito Legal: M-10774-2012



### NO TE PIERDAS EL NÚMERO DE SEPTIEMBRE



### NÚMERO ESPECIAL LAS 300 MEJORES PELÍCULAS DE LA HISTORIA

y además

ELIZABETH DEBICKI & TENET, LAS SEÑAS DE IDENTIDAD DE CHARLIE KAUFMAN, THE KING'S MAN Y LAS MEJORES SERIES DE ESTRENO

